

El conflicto italo-germano se agrava

Stresemann, en un discurso enérgico y sereno, dice que pedirá su apoyo a la Liga de Naciones

Descubrimiento de armas y anuncio de un golpe de mano pangermanista

Desde 1919 no se ha planteado en Europa un problema internacional de trascendencia semejante al que van a ventilar Italia y Alemania, y es casi seguro que la Liga de Naciones va a tener que intervenir en el asunto.

Ahora bien: ¿el fascismo, tan amigo de la autonomía en su actuación, acatará la intervención, y más aún una posible sentencia desfavorable para él, de la Liga de Naciones?

No debe de olvidarse que en el incidente con Grecia mantuvo la ocupación de la isla de Corfú, a pesar de intervenir en el caso la Liga de Naciones, pero no debe de olvidarse tampoco que en el caso actual no es la casi inermes y abatida Grecia la apelante, sino la poderosa—a pesar de todo—Alemania, y esto es precisamente lo que complica la situación y hace temer que no la resuelva el fallo de la Liga de Naciones.

Paris 10.—Comunican de Berlín que en la sesión celebrada ayer por el Reichstag, a la que asistieron como espectadores los embajadores de la Gran Bretaña y de Austria, el ministro de Negocios extranjeros del Gobierno alemán, señor Stresemann, hizo interesantes declaraciones respondiendo al agresivo discurso del jefe del Gobierno italiano.

Como era de suponer, concurrieron casi todos los diputados y las tribunas públicas se encontraban rebosantes.

El ministro alemán empezó por manifestar que el Gobierno del Reich no emplearía el tono del señor Mussolini, que es más propio de mítines populares que de discusiones entre Estados.

Añadió que Alemania respeta y respetará siempre la soberanía italiana sobre el Tiro del Sur, cedido al Reich por Austria, pero tenía que recordar que si existe un derecho internacional, existe también una moral internacional, e Italia, faltando a las promesas que hizo a raíz de la cesión de respetar la cultura y escuelas alemanas del país, ha emprendido prácticamente una italianización forzosa en el Tiro del Sur.

Desaprobó la orden de boicoteo lanzada contra Italia por algunos elementos hávaros, que nada tienen que ver con los Gobiernos del Reich y de Baviera, y calificó de inadmisibles el que a este movimiento, puramente particular, hubiese respondido oficialmente el señor Mussolini amenazando con prohibir toda importación germana en Italia, en el caso de que no cesasen en seguida las manifestaciones racistas antitalianas.

Añadió que cuando el señor Mussolini preguntó al Gobierno del Reich si pensaba en una revisión de la frontera tirolesa de Brenner, se le respondió que esa pregunta debía de hacerse al Gobierno austriaco, que sería el interesado directamente en la cuestión.

Como respetamos el derecho de libre disposición de los pueblos, no podemos compartir la idea de que existan en Europa dos clases de fronteras.

No podemos atender la indicación del señor Mussolini de prohibir a los periódicos alemanes que muestren sus simpatías por un pueblo que ha sido germano durante muchos siglos, pues en Alemania no se puede, como en Roma, limitar arbitrariamente la libertad de la Prensa.

Si existe un peligro de que la paz mundial se vea turbada a consecuencia de la opresión de un pueblo, existe un serio motivo para someter el asunto a la decisión de la Liga de Naciones.

Declaró que el discurso del señor Mussolini, interpretado en el mundo entero como una amenaza contra Alemania y Austria, ha reforzado la decisión del Reich de entrar en la Liga de Naciones, pues esas amenazas son inconciliables con el espíritu de dicha entidad internacional, de la que forma parte Italia.

Añadió que nada tenían que ver para justificar las frases del señor Mussolini, las declaraciones del presidente del Gobierno de Baviera, pues la política extranjera del Estado alemán no puede ser otra que la dictada por el Gobierno del Reich.

Afirmó que, así como Alemania respeta los derechos de las minorías nacionales que residen dentro de sus fronteras, no dejará un momento de defender los derechos morales e intelectuales de las minorías germanas en el extranjero, y lo hará ante la Liga de Naciones, pues una de las bases de la paz es la propia estimación, y la impotencia exterior de un pueblo, por falta de ideas y de medios agresivos, no tiene que entrañar forzosamente la pérdida de su potencia interna.

En este espíritu—añadió—, rechazo con toda energía tanto la opresión de un pueblo como la amenaza dirigida contra Alemania.

El mesurado pero enérgico discurso del doctor Stresemann fué ovacionado por todos los diputados del Reichstag, y la Prensa berlinesa hace resaltar que el ministro alemán se ha sabido mostrar superior, intelectual y moralmente, al señor Mussolini, al que ha censurado duramente, mientras que al propio tiempo afirmaba que Alemania quería sostener amistosas relaciones siempre con la nación italiana.

LA PRENSA INGLESA

Tratando del incidente, expone la Prensa británica que es de esperar que por ambas partes se realicen toda clase de esfuerzos para impedir que el asunto adquiera proporciones más graves.

El "Daily Express" hace resaltar que el embajador y el consejero de la Embajada Italiana en Berlín han abandonado el territorio alemán, marcha a la que no puede darse una interpretación exacta hasta que no se conozcan detalles de ella, pero que ha producido bastante sensación en los círculos diplomáticos.

IMPORTANTES HALLAZGOS DE ARMAS

Un despacho de Roma anuncia que unos carabinieri italianos han descubierto en la alta meseta de Lavarons una enorme cantidad, más de 200 quintales, de material de guerra, compuesto por fusiles, revólveres, bayonetas, sables, cartuchos, dinamita y una ametralladora, y también se han descubierto en Trento y Bolzano depósitos clandestinos de material de guerra, suponiéndose que todo lo encontrado no es sino una pequeña parte de lo que debe de existir en cuevas que no pueden ser hoy registradas, por resultar inaccesibles a causa de la nieve.

Según la Policía Italiana, que ya ha practicado medio centenar de detenciones, está comprobado que los poseedores del mencionado material de guerra recibían las visitas de emisarios de Munich, que realizaban una activa propaganda revolucionaria en el Trentino, y afirmaban que muy pronto se realizaría un golpe de mano pangermanista en el Alto Adigio.

Obsequio de la Sociedad

NESTLE

contra entrega de 25 etiquetas blancas de las que van pegadas en el bote de la Harina lacteada NESTLE que llevan nuestra marca de fábrica EL NIDO, se regalará una preciosa

muñequita

LAS ETIQUETAS DEBERAN ENVIARSE COMO IMPRESOS A LA

Sociedad "NESTLE"
Gran Vía Layetana, 41
BARCELONA

Este obsequio será enviado libre de todo gasto y acompañado de un Boletín de nuestro Concurso para la adjudicación de una muñeca de gran tamaño.

NOTA. — Queda bien entendido que las UNILAS etiquetas valederas para el canje son las BLANCAS que van inmediatamente pegadas al bote, con exclusión de todos los demás prospectos y envolturas que acompañan al mismo.

Para jerseys y medias
Legazpi, 4 MERRIENA. Teléf. 23-84

50 céntimos kilómetro

Automóviles de alquiler. Acumuladores para radio y automóviles. Agencia de la Sociedad Española del acumulador "Tudor". Electric-Garage. Urbiete número 54. Teléfono 16-02

Una alocución del alcalde

Donostiarras:

Son las horas presentes de júbilo para cuantos sienten de corazón el amor a la Patria.

Nuestros aviadores, con valor y pericia, llevaron a las Naciones Americanas el cariñoso saludo de la que es su Madre.

Todas las autoridades concurremos hoy a las doce y media al templo de Santa María para dar gracias al Todo Poderoso por la jornada gloriosa.

Acompañados a dicho acto y engalanados durante el día vuestras casas, que ello es homenaje a España.

EL ALCALDE,
JOSE ELOSEGUI

Otro aniversario

La primera República española

Ya van tres años que los republicanos españoles conmemoran silenciosamente aquella efeméride democrática, civil y parlamentaria que fué el nacimiento de la República de 1873, por el voto libérrimo de los representantes del pueblo.

Un golpe de Estado truncó la labor, apenas iniciada y entre tantos obstáculos desventueta, de aquellos integérrimos y talentosos hombres que se llamaron Pi y Margall, Castelar, Salmerón y Figueras. Otro golpe de Estado suprimió en 1923 varias de las más fundamentales libertades de que, por fuero constitucional, disfrutaba la nación española. Pero entre el ademán de Martínez Campos, al desvanecer el sable, bajo los algarrobos de Sagunto, y el gesto de Primo de Rivera, al cortar con su espada de capitán general de Cataluña la cinta telegráfica que le unía a un Gobierno sedicente liberal, ¿cuántos años no han pasado para nosotros en un estupor y en una catalepsia constitucional, semejantes a los actuales?

Nada ha cambiado esencialmente en España en ese lapso de tiempo que media entre 1874 y 1926. Nada, a lo menos, bastante a justificar la falta de necesidad de un partido republicano, vivaz y combativo, más entusiasta cuanto más difícil sea la propaganda de sus ideas. Lejos de eso, el hecho de septiembre de 1923 supone el fracaso irremediable y definitivo de los titulados partidos liberales que gobernaron hasta entonces y con los que el republicanismo no mantuvo contacto en ninguna ocasión.

El republicanismo, que salió inmaculado del ensayo de 1873, es todavía una de las esperanzas nacionales. Exento de complicidades, más nutrido, aunque esté disperso, reafirmará hoy—en un silencio preñado de los más puros deseos patrióticos—su fe en el porvenir, al mismo tiempo que el orgullo de su pasado.

EL BANQUETE DE HOY

Se celebrará, como ya indicamos ayer, en el Círculo Republicano, y comenzará a las ocho y media de la noche. Las listas de inscripción, que se cerrarán hoy, a la una de la tarde, siguen abiertas en las oficinas de LA VOZ DE GUIPÚZCOA.

Como anticipábamos, se han recibido adhesiones de personas, muy destacadas en diversas actividades de la vida donostiarra, que o no pertenecieron nunca al partido republicano o estaban virtualmente alejadas de él.

Grave accidente de aviación

Un hidro de la Aeronáutica Naval se hunde frente a Barcelona y su piloto se halla en grave estado

(Por teléfono)

Madrid, 11.

Comunican de Barcelona que, coincidiendo con la llegada del comandante Franco a Buenos Aires, ha ocurrido un trágico accidente de aviación.

Entre las cuatro a las cinco de la tarde se vio que los hidroaviones de la Aeronáutica Naval realizaban vuelos de práctica, como de costumbre, por encima del puerto. Uno de los aparatos, tripulado por el alférez de fragata Tomás Mollano y el marinero José Brugués, evolucionaba sobre el puerto a escasa altura.

En una de dichas evoluciones y á causa de la espesísima niebla que había, el hidroavión tripulado por el señor Mollano chocó á la entrada del puerto con el vapor de la Compañía Transatlántica "Buenos Aires", que en aquel momento emprendía su viaje para América.

El aparato se enganchó en la antena radiotelegráfica de dicho transatlántico y fué á chocar contra la popa del barco, obligándole el choque á capotear y á precipitarse en el mar, donde se hundió rápidamente.

Precipitado del accidente el buque paró y lanzó al mar dos botes salvavidas. Asimismo acudieron con gran rapidez dos lanchas de salvamento del barco de guerra "Dédalo", emplazadas a poca distancia del lugar del accidente.

Recogidas las víctimas, fueron trasladadas a bordo del "Dédalo", donde se les practicó los primeros auxilios.

El señor Mollano sufre gravísimas heridas y el marinero, contusiones y heridas de pronóstico reservado.

Una vez prestados los auxilios á los aviadores el vapor "Buenos Aires" continuó su marcha, si bien antes el capitán del mismo, señor Mallorquín envió un radiograma al capitán general dándole cuenta del accidente.

El aparato se hundió y quedó completamente destruido. En el "Dédalo" se prestó á los aviadores toda clase de auxilios y especialmente al señor Mollano, que se encuentra en muy grave estado.

El hidroavión pertenecía al grupo de tres aparatos "Havro", de la Escuela de Aeronáutica Naval.

Un avión militar que evolucionaba también esta tarde sobre la ciudad, al pasar por la montaña de Montjuich, debido a una avería, se vio obligado a aterrizar, haciéndolo con tan mala fortuna que el aparato se precipitó violentamente contra la tierra, arrojando a una mujer, llamada Caalina Riechled, y a una hija suya, llamada Isabel García.

Conducidos al Dispensario de urgencia, se les apreciaron heridas y contusiones de pronóstico reservado.

Los aviadores se hallan ileosos.

PILDORAS PURAMENTE VEGETALES ZEHCNAS
(Pronuncie ZECNAS y gñabe este nombre por el de cenar)
Laxante de efectos inigual
ESTOMACALES, ANTISEPTICAS, ANTIBILIOSAS
Solo una caja de 40 cts. le convencerá.
Rechace todo producto similar que puedan ofrecerle. Interesadamente.
CAJA, 0.40 y 1.50 peretas.
Venta en farmacias y droguerías.

Espárragos Muerza
SE APROVECHAN ENTEROS
San Adrián (Navarra)

Dr. M. Larrea

MEDICO DEL HOSPITAL CIVIL
Histerismo :: Neurastenia
Psiconeurósís (fobias, ca-cisiones, etc.) En-fermedades mentales y del sistema nervioso
De 3 a 5: URBIE TA, 39, 1.º Teléfono 4-12

FIAT

Véndese precioso cabriolet de lujo, 5 lites y torpedó 501. Precios económicos.
Razón: Villa Portofino, Irún, Telf. 59.

Enfermedades de la matriz

Especialista Dr. NAFRIA
Elcano, 7, 2.º-Instituto de Rayos X.

El Hogar de los suspiros

es la Casa en que no Hay Niños

La alegría del hogar ha llegado a ser casi sinónimo de la algazara y el reír de los chiquillos. La falta de hijos se debe, en muchos casos, a defectos en los órganos de la mujer. Pero con frecuencia ocurre que pueden remediarse dichos defectos, y así, la ventura viene con la maternidad...

Muchos hogares, antes solitarios, alegres ahora con el cascabeleo de los chiquillos, lo deben al

Compuesto Vegetal De Lydia E. Pinkham

Lo venden en las farmacias.